

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 23 (1996)
Heft: 1

Rubrik: Mosaïque

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

De Solférino à Sarajevo

A l'occasion de la 27^e Conférence internationale de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge (3-7 décembre 1995), le Musée international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge à Genève montre une rétrospective de ces réunions. Sous le titre «L'humanitaire en mouvement – De Solférino (1859) à Sarajevo (1995)», cette exposition passe en revue toutes les conférences qui ont eu lieu jusqu'ici, les participants, leurs pays d'origine, les principales décisions et les thèmes traités. Les prestations humanitaires fournies depuis la fondation de la Croix-Rouge sont présentées sous la forme d'une collection de timbres-poste. En parallèle avec cela, des écrans interactifs permettent de voir quelles sont aujourd'hui les activités de la Croix-Rouge.

L'exposition est une réflexion sur plus de 130 ans d'histoire mondiale avec toutes ses réalisations – les bonnes comme les mauvaises –, le développement continu du droit humanitaire international, mais aussi les difficultés rencontrées pour faire triompher ces idées. Depuis la première conférence, qui a également eu lieu à Genève, en 1863, le nombre des pays qui ont signé les Conventions de Genève a passé de 20 à 185. Au cours de cette même période, le nombre des participants aux conférences a passé d'à peine 50 à plus de 1000. L'exposition au Musée de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, 17, avenue de la Paix, CH-1202 Genève, est encore ouverte jusqu'au 27 mai 1996. Heures d'ouverture: de 10 à 17 heures, tous les jours sauf le mardi. ■

En bref

- Lors de la 3^e Conférence des parlements de jeunes, les 36 parlements de jeunes de Suisse ont été dotés d'une association faîtière, qui coordonne les activités des différents parlements de jeunes communaux et cantonaux. Il a en même temps été décidé d'organiser chaque année une assemblée des délégués.
- Suisse Tourisme, anciennement Office national suisse du tourisme, a conclu avec les douze régions touristiques de notre pays un contrat de coopération pour une durée de cinq ans, afin de renforcer la position de la Suisse face à la concurrence étrangère. Ce contrat règle la planification et la coordination de la présence de

Personnel

● **Stelio Molo**, qui a été directeur général de la Société suisse de radiodiffusion et télévision (SSR) de 1972 à 1980, est décédé à l'âge de 79 ans. Ce Tessinois, parfait trilingue, avait été décoré en 1981 de la Grand-Croix fédérale du Mérite, pour les services rendus à la cause de l'amélioration des relations germano-suisses.



● Changement à la direction de Swissair: depuis le 1^{er} janvier, **Philippe Bruggisser** est directeur des services d'exploitation de la compagnie. En 1997, il remplacera Otto Loepfe à la tête de celle-ci. Auparavant, M. Bruggisser avait, en sa qualité de président de la direction, fait de la société Swissair Participations une filiale rentable. On attend maintenant de lui la même chose dans le domaine d'activité principal de Swissair.



● En ajoutant à son palmarès le Kangchenjunga situé à 8586 mètres d'altitude, **Erhard Loretan** a vaincu, en l'espace de 13 ans, les 14 huit mille mètres existants. Ce Fribourgeois âgé de 36 ans est considéré comme le pionnier des expéditions extrêmes de courte durée équipées d'un matériel léger. Il a gravi tous ces sommets sans bouteilles d'oxygène.

● Le 1^{er} mai de cette année, l'Argovien **Hans Meyer** succédera à Markus Lusser à la présidence de la Banque nationale suisse (BNS). Jusqu'ici, Monsieur Meyer était vice-président; il sera le onzième président de la BNS.

● **Hans Herren**, ingénieur agronome, s'est vu décerner le Prix mondial de l'alimentation 1995. Valaisan d'origine, il a reçu ce prix, doté de 200 000 dollars, pour son travail de pionnier dans le domaine de la lutte biologique contre les ravageurs. Il est directeur de l'Institute for Insect Physiology and Ecology à Nairobi (Kenya).



● L'écrivain et journaliste **Hans Werner Hirsch**, alias **Peter Surava**, est décédé à l'âge de 83 ans. Il est considéré comme l'initiateur du reportage social en Suisse et son intransigeance dans son combat contre le nazisme lui a valu maintes inimitiés. ■

Nouveaux billets de banque



la Suisse lors de foires internationales, la publicité et la promotion.

- Les astronomes suisses Michel Mayor et Didier Queloz, de l'Université de Genève, ont découvert la première planète qui ne fait pas partie de notre système solaire. Cette planète, qui n'a pas encore reçu de nom, se trouve à 42 années-lumière et est comparable à notre soleil.
- L'assurance-maternité, inscrite depuis 50 ans dans la constitution fédérale, devrait enfin devenir une réalité. La conseillère fédérale Ruth Dreifuss soumettra au Parlement un projet y relatif. C'est avant tout le financement qui est controversé: il est question soit de prélever des cotisations sur les salaires, soit d'augmenter la TVA. ■

Depuis peu, le nouveau billet de 50 francs est en circulation. Avec Sophie Taeuber-Arp, c'est la première fois qu'une femme orne un billet de banque suisse. Les nouveaux billets de 10, 20, 100 et 200 francs sortiront au cours des deux prochaines années. Le billet de 200 francs est nouveau et remplacera celui de 500 francs.

Nouveau succès des footballeurs suisses



Un succès pour Roy Hodgson et les footballeurs suisses: la qualification pour le Championnat d'Europe. Un pas important vers ce but a été le 1:0 de Türkyilmaz contre la Hongrie au mois d'octobre passé.

En remportant la première place de son groupe, l'équipe nationale suisse de football s'est qualifiée pour le 8^e Championnat d'Europe, qui aura lieu du 8 au 30 juin en Angleterre. Après sa qualification pour le Championnat du monde en 1994, sa première participation à un Championnat d'Europe constitue son deuxième grand succès en peu de temps. Depuis 1966, la Suisse n'avait jamais été présente dans des championnats internationaux. En Angleterre, no-

tre équipe rencontrera dans le tour préliminaire l'Angleterre, l'Ecosse et la Hollande. Les deux premières équipes de chaque groupe se qualifient pour les quarts de finale.

Ce succès de l'équipe suisse est dû avant tout à son entraîneur anglais, Roy Hodgson. Depuis son entrée en fonction le 1^{er} janvier 1992, il a inculqué à l'équipe un concept tactique clair et s'y est tenu d'une manière conséquente. Grâce à cela, l'équipe a presque tou-

jours gardé un style cohérent, même en l'absence de joueurs importants. Le coach a bénéficié en outre de l'expérience acquise à l'étranger par certains de ses joueurs.

Au mois de novembre de l'année passée, Roy Hodgson a suivi l'exemple de ces joueurs et est devenu l'entraîneur de l'Inter de Milan, l'une des meilleures équipes d'Italie. Il a été remplacé au poste d'entraîneur de l'équipe nationale par le portugais Artur Jorge. ■

Séjour dans leur pays d'origine pour les enfants suisses de l'étranger

Notre offre pour 1996:

- séjour dans nos colonies de vacances en été et à Nouvel-An
- vacances dans une famille-hôte en Suisse
- contribution aux frais de voyage pour les enfants suisses de l'étranger qui ne sont encore jamais venus en Suisse.

Ont le droit de participer les enfants âgés de 7 à 15 ans de nationalité suisse ou dont la mère est Suisse. Pour le séjour dans une famille, la participation aux frais s'élève à Frs. 150.-; le séjour dans une colonie de vacances est offert au prix de revient. Sur demande, il est possible d'obtenir un rabais ou la gratuité du séjour.

Le délai d'inscription pour un séjour dans une famille ou une colonie de vacances est fixé au 15 avril 1996. Une contribution aux frais de voyage est toujours possible. Inscriptions par le canal

de la représentation suisse compétente (ambassade ou consulat).

**Fondation pour jeunes Suisses de l'étranger, Wattstrasse 3,
CH-8050 Zurich, tél. +41 1 313 17 17,
fax +41 1 313 17 18.** ■

Paul Grüninger acquitté à titre posthume

Désormais, Paul Grüninger est réhabilité sur le plan juridique également. L'ancien commandant de la police de Saint-Gall avait permis à des milliers de Juifs autrichiens d'entrer illégalement en Suisse et avait été condamné en 1940 pour violation du devoir de fonction (cf. «Revue Suisse» 6/95). Après avoir été réhabilité sur le plan politique en 1993, il l'est maintenant sur le plan juridique: le tribunal de district de Saint-Gall a acquitté à titre posthume celui qui a aidé des réfugiés. ■

Point de vue

«Nous avons remplacé les clichés d'une Suisse idyllique par ceux d'une Suisse diabolique; nous sommes passés à un jodel négatif. Nous étions les meilleurs et nous sommes maintenant les plus mauvais – mais ceci toujours dans le but de rester un cas spécial! Dans ce pays, rien n'est plus subversif que de dire que nous sommes aussi médiocres que les autres.»

«La Suisse a toujours considéré qu'elle constituait un cas spécial. Mais aujourd'hui, elle doit se battre avec les mêmes problèmes que les autres pays. Les Suisses commencent à douter et sont inquiets. Et cela, c'est nouveau.»

Hugo Loetscher, écrivain, et Liesl Graz, correspondante de la revue anglaise «The Economist», sur le thème «La Suisse, un cas spécial»

Textes: René Lenzin
Photos: Keystone